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И

В целях подготовки и организованного проведе
ния Всесоюзного коммунистического субботника, по
священного XXVII съезду КПСС, в институте со
здан штаб для оперативного руководства проведе
нием субботника.

Начальником штаба утвержден начальник па
тентно-изобретательского отдела института А. А. 
Михеев, его заместителями — секретарь комитета 
ВЛКСМ А. П. Баран и начальник цикла

гражданской обороне Г. Е. Даршйн. Членами шта- | 
ба утверждены тт. С. А. Подлесный, В. А. Троян,
Д. Е. Криволуцкий, А. В. Дидур, А. В. Алькин,
М. Т. Попов, В. И. Половинкин, С. Д. Нокатилов,
Л. Г. Ткаченко. ( |

На состоявшемся недавно совещании руководи- •; „
телей отделов и служб института рассмотрены ме- (, открытом

:! НАМЕЧЕНЫ ЗАДАЧИ
партий- Участники собранияv/ r i  w r m c in i vxa p a u m u ip c n w  ivic- i

роприятия по проведению Всесоюзного коммунисти- (, м Р нии коммуни- единодушно одобрили со- 
ческого субботника в институте, определен фронт i машиностроительно- циадиетические обяза-
работ, ее объемы, график выполнения намеченного. . 1 ™ ФакУльтета обсудили тельства факультета на 

Штаб по подготовке к «красной субботе» продол- , * Л  .1 _в°йвалистичвЯв0г- 1 год> которые на
жает свою работу.

Состоялись митинги
«Единодушно поддерживаем и одобряем» — та

кой была резолюция митинга преподавателей и сту
дентов механико-технологического факультета ин
ститута. Выступившие на митинге студент С. Мер- 
цев, доценты А. И. Гнездилов и С. Н. Шатохин вы
соко оценили Заявление Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища М. С. Горбачева и Обращение 
Верховного Совета СССР к конгрессу США, новые 
мирные советские инициативы, стремление партии 
и правительства неуклонно идти по пути мира и 
социального прогресса.

Участники митинга решили отправить в Белый 
дом анкету газеты «Комсомольская правда», под 
которой подпишутся все студенты, сотрудники и 
преподаватели факультета.

Более восьмидесяти человек приняли участие в 
митинге по поддержке мирных советских инициатив 
на факультете автоматики и вычислительной техни- 
ки .

В своем выступлении на митинге доцент Е. А. 
Царевская подчеркнула огромное политическое и 
пропагандистское значение Обращения Верховного 
Совета СССР к конгрессу США, отметила, что этот 
документ — конкретный и конструктивный шаг Со
ветского правительства на пути развития догово
ренностей, которые были достигнуты на встрече глав 
государств — СССР и США — в Женеве.

Доцент А. И. Грюнер остановился на жизненной 
необходимости разоружения, поскольку оно являет 
ся единственно разумной альтернативой в мировом 
развитии цивилизации.

«Поддержка наших мирных инициатив, — отме
тили участники митинга,— позволила бы сделать 
реальным воплощение Программы мира в жизнь».

Митинги студентов, преподавателей и сотрудни
ков состоялись и на других факультетах института. 
«Горячо поддерживаем и одобряем» — такой была 
единодушная резолюция всех, кто принял участие в 
обсуждении новых мирных инициатив, выдвинутых 
партией и правительством нашей страны.

За строкой предсъездовских документов

Важный семинар

го соревнования в 1985 правлены, на дальнейшее 
(. году и работу коллектива улучшение качества рабо- 
, факультета за пятилетку ты преподавателей и со 
, 1 в целом. 'грудников Факультета тт.грудников факультета, по- 

Лекян Факультета К Л выи'еыие эффективности 
Никитин и Председатель Процесса ВОС1Штательного

I профсоюзного бюро В. В.
I I Нестеренко в своих до 
. I кладах подробно проана

лизировали - успехи и не
В краевом Доме техни- ститута цветных метал- тав^Отмечеш)™  нт'о 1С'в ки научно-технического лов. И. В. Б о б а р ы к и н ,  д ™ д Н о ,  по в

общества состоялось оче- кандидат 1 лэкономических коллекти-пятилетке
(; на факультете защищена ва в одиннадцатой

но действующего семина- номики и организации ’ “и ш , ирсхшдсшс! 1 слси с стов, всех преподавате
блемы повышения эффек- та, раскрыл в своем в ы -1J СпбтрйЮтшрпРн^т° Л6Й со тр у д н и ко в  на бу-
тивности производства», ступлешш факторы совср- ( v 2 л „ 1  -,nX X  п дущнй г°д обсудили на
который проводился со- шенствования хозяйст- , 1 в своем собрании и комму
трудниками кафедр вузов венного механизма. . ° _ Р_1В . УР нисты радиотехнического
города, I , пользованию ЭВМ и факультета.

Подобные семинары ( САПР в учебном процес- * ’ • •
Научный руководитель начали свою работу срав- , 1 се факультет занял вто- Коммунисты и нрепода- 

семинара П. М. Конев- нительно недавно. Но I рое место в институте, ватели факультета авто- 
ских, зав. кафедрой эко- очень важно то, что они ' I Большой вклад в пропа- Матики и вычислительной 
номики и организации концентрируют творческие' | ганду научно-техниче- техники рассмотрели на 
предприятий машиностро- усилия ученых и способ-11 ских знаний в крае вне- своем собрании вопросы 

института, ствуют решению задач, ели сотрудники кафедры эстетического и нравст-ения нашего

ЭиОПМ.

В объективе —  сессия
Доцент кафедры высшей математики Валентина 

Дмитриевна Подуфалова проводит консультацию у 
студентов потока 25-1, 2, 3 факультета автоматики 
и вычислительной техники. [Первокурсники этих 
групп обучаются специальности «Электронные вы
числительные машины», вход в сессию составил у 
них 91 проц.

Д оцент каф едры радио- 
ехники Владимир Ивано- 
чч Ю зов проводит заня- 
ия со студентами радио- 
ехнического факультета 
ю  кур су  «Усилительные 
стройства».

Очередная сессия под- 
одит к  заветному фини- 
jy . Ж елаем всем студен- 
ам успеш но сдать экзаме- 
ы и через неделю-дру- 
/ю  удачно провести зим- 
ие каникулы.

Фото Л. ШОСТАК.

В. СЕНЬКИН, 
секретарь партбюро 
машиностроительн о г о  
факультета.

Итоги работы

которую воя- венного воспитания сту-
i 11

открыл семинар докладом поставленных перед ву- (  ̂ЭиОПМ,

на современном этапе». мического и социального 11 ного телевидения этой ка- тическим докладом по 
Затем участники семи- Развития СССР на 1 9 8 6 -  |федры также занял в ин- этому вопросу выступила 

нара обсудили проблемы Ж  годы и на пернод до 11ститутском смотре-кон- ДОцеНТ кафедры политэко-$ 
повышения экономике- 2000 года: «-принять ме-( курсе второе место, зал Номии В. Т. Ковалевич. В

«Совершенствование форм зовской наукой в Основ- , 1 главляет профессор II. М. дентов. 
и методов хозяйствования ных направлениях эконо- Коневских. Кабинет учеб- q интересным теоре

сти, торговли, в строи- расширить ооъем прово- п  птметипи и нева> студент четвертого
тельстве. По проблемам Димых научных исследо- курса М. Остров и дру-
гопегштенгтвования хоз- ваний и Разработок, до-11 д°клад™пп- и ®ыа1у™в гие товарищи
г,?  ™ ,п п п =  п п  биться резкого повышения | , шие на собрании комму- и  докладчик и BbICTV,расчета выступила Л. И. иу НЯпПГТНПУПЧЯйгтпрннпй "нисты. преподаватели. на Г1 докладчик, и высту
Зыбкина, кандидат эко
номических наук, доцент 
кафедры экономики и ор
ганизации металлургиче
ского производства ин-

отдата»).ОДНОХОЗЯЙСТВеННОЙ J Ф ^^льтете™ ш иттсяИ’зна- “ е в
11 чительные резервы повы- тельно проанализирова- 

О. БАБУШКИНА, ( I шения эффективности ра- ли недостатки в нравст-| 
ассистент кафедры | боты. Так, например, в венно-эстетическом вое--

ЭиОПМ . Ч оогг 1985 году дипломы с от- питании студентов, затро-. - 
' личием на факультете НУЛИ такие вопросы, как I 
получили всего четыре эстетика учебного процес- | 

! ( студента. Объем важней- са- тРуда> быта, совер- t 
I ших хоздоговорных на- шенствование нравствен-1  ̂
I учно - исследовательских ных законов человечест- 1 , 

i , работ составил всего 80 в3, в°спитание личности |
I ’процентов от плана, слабо в условиях развитого со-, 

ведется работа по вне- циализма, активизация I 
I дрению в промышлен- человеческого фактора, I 
I ность изобретений сотруд- проблемы материально- | 
ников факультета. го благополучия, вещиз-11

ма и др. | j
В принятом по этому11 

вопросу постановлении 1| 
коммунисты наметили I , 
ряд мер по улучшению |
HnSRPTRPUUn - QPTPTUUPPUA. . '

i! Обсуждая итоги социа
листического соревнова
ния за 1985 год, выступа
ющие, в частности, отме
тили, что система сорев
нования в институте тре- 

1|бует значительного усо- 
( вершенствования. Необ

ходимо разработать сис
тему АСУ для подведе-
НИЯ ИТОГОВ С ПОМОЩЬЮ „лужб и поппячгтеттений в

'  подготовкой 
I стическом соревновании в сесоюзному коммуни- 

1 в институте Так напои стическому субботнику,
( 1 мер, в показателях сорев- —У j |
. * новация совершенно не ( ; , n г, Т. ^. был |
1! учитывается работа ка- вопрос- «°торый обсудили

нравственно - эстетическо
го воспитания студентов 
факультета. I

О задачах коммунистов, 11

Ш - . 1
ГУ. . I

на днях коммунисты ад-Чфедр по договорам - ,и,,,игтпят,,„,шй 
< | предприятиями и органи- ^ " титутя 
( | зацкями по целевой под- ^
I . готовке специалистов (из 
( числа студентов) для вне- 
, 1дрения принципиально но- 
I вых технологий и обору- 

’ I дования, ряд других.

части||

Намечен объем работ, (, 
определены задачи каж-1. 
дого члена коллектива по" 
успешному проведению 
«тсрасной субботы».



ИТОГИ РАБОТЫ КОЛЛЕКТИВА ИНСТИТУТА
Октябрьский [1985 г.) Пленум ЦК КПСС открыл но

вый этап подготовки к XXYII съезду партии. Пленум 
одобрил и вынес на всенародное обсуждение проек
ты новой редакции Программы КПСС, изменений в 
Уставе КПСС, Основных направлений экономического 
и социального развития СССР на 1986— 1990 годы и 
на период до 2000 года. Стержнем этих документов 
является концепция ускорения социально-экономиче
ского развития страны и достижения на этой основе 
нового качественного состояния советского общества. 
Содержание документов нацеливает нас на комплекс
ную разработку важнейших проблем развития страны 
применительно к  сегодняшнему дню и на историче
скую перспективу.

Деловое и принципиальное изучение предсъездов
ских материалов неразрывно связано с поиском путей 
совершенствования деятельности каждого человека, 
каждой организации, каждой отрасли экономики, нау
ки, культуры в свете общих задач, стоящих перед 
страной, с устранением всего того, что нам мешает 
в достижении поставленных целей.

Необходимость достижения высоких темпов соци
ально-экономического развития страны означает, что 
мы должны перейти к  новаторству в своей повсе
дневной жизни. Умение видеть новое и в связи с 
этим принимать новые решения предполагает отказ 
от устаревших взглядов на жизнь, переход к дина
мично перестраивающимся методам мышления. В 
наши дни как никогда нужны смелость мышления, 
умение видеть проблемы и пути их решения. Проб- 
лемность становится не признаком каких-то отдель
ных ситуаций, а атрибутом повседневной практики,

В свете этого особенно очевидны те большие за
дачи, которые предстоит решить системе образова
ния, в частности, высшего. Ведь именно в вузе закла
дываются основы личности, от уровня квалификации, 
сознательности и ответственности которой во многом  
зависит наша повседневная жизнь, то, насколько полно

КАДРЫ
Учебно • научно - воспи

тательный процесс в вузе 
обеспечивают 1036 научно
педагогических работников, 
в т. ч. 12 (1,16 проц.) д о к 
торов наук, проф ессоров и 
404 (39 проц .) кандидатов 
наук, доцентов. В 1980 го 
ду эти показатели состав
ляли соответственно 0,62 и 
34,29 проц.

П роф ессорско  - препо
давательский состав инсти
тута насчитывал в 1985 го 
ду  862 человека, в т. ч. 12 
(1,39 проц.) докторов на
ук, проф ессоров и 392 
(45,48 проц.) кандидатов 
наук, доцентов. В 1980 го 
ду эти показатели соот
ветственно были 0,67 и 
37,17 проц., т. е. выросли 
на 0,72 и 8,31 проц.

Снизился по сравнению 
с  1984 год ом  показатель 
по  количеству каф едр, 
возглавляемы х докторам и 
наук (в 1984 году этот 
показатель составлял 9, а 
в 1980 —  7, а нынче —  8.

Ни один из 17 ф акуль
тетов института не возглав
ляется д октором , проф ес
сором , два факультета 
возглавляются лицами, не 
им ею щ им и ученых степе
ней и званий. На каф ед
рах общ ественных наук ра
ботают 53 преподавателя, 
и з  которы х 34 (64,1 проц.) 
имею т ученые степени и 
звания.

За годы  одиннадцатой 
пятилетки процент лиц с 
учебными степенями и зва
ниями возрос на 21 пр о 
цент, что является дости
ж ением  института. В то ж е  
врем я на каф едрах общ е
ственных наук нет ни о д 
ного  доктора наук, про 
ф ессора. Не было защит 
докторских  диссертаций, 
хотя одна защита стояла в 
плане 1985 года.

Д ве каф едры —  химии 
и прикладной математики— 
возглавляются докторам и 
наук, проф ессорами. На 
каф едре химии процент 
лиц с учеными степенями 
и званиями составляет 100, 
на каф едре ф изики —  60,7 
процента, на каф едре выс
шей математики —  37,92.
За годы одиннадцатой пя
тилетки на этих кафедрах 
защищена одна докторская 
и 10 кандидатских диссер
таций, а лиц с учеными 
степенями и званиями ста
ло больше на три.

На общ етехнических ка
ф едрах работают 47 пре
подавателей, процент лиц с 
учеными степенями и зва
ниями составляет , 80,82 
процента, что достаточно.

Пятилетний план повыш е
ния квалиф икации инсти
тутом  выполнен. Всего по
высили квалиф икацию  910 
человек проф ессорско-пре
подавательского состава, 
защищено три докторских

будет реализован курс, принятый партией.
Сегодня, подводя итоги работы КрПИ за одиннад

цатую пятилетку, нужно вдумчиво и критически про
анализировать свою работу, основываясь на тенден
циях развития образования.

Красноярский политехнический институт является 
крупнейшим вузом Восточной Сибири, готовит специ
алистов для ведущих отраслей промышленности. От 
выполнения планов подготовки специалистов, их ка
чества зависит развитие экономики края.

Институт в 1985 году осуществлял подготовку ин
женеров на 17 факультетах и 67 кафедрах по 19 спе
циальностям.

Контингент студентов в настоящее время составля
ет 13127 человек, в т. ч. дневного обучения — 7093 
человека, вечернего — 1946 человек, заочного — 
4088 человек [без завода-втуза). Кроме того, студен
ты, находящиеся в академическом отпуске в связи с 
призывом в ряды Советской Армии, соответственно: 
дневного обучения — 812, вечернего — 95, заочного 
— 71 человек.

Прием студентов в 1985 году по всем формам обу
чения составил 3175 человек, из которых 2000 чело
век — по дневной форме обучения, 425 — по вечер
ней форме, 750 — по заочной. На подготовительных 
курсах вуза в 1985 году обучалось ЗОЮ человек, или 
104 человека на 100 мест приема. В 1985 году на под
готовительное отделение поступило 398 человек (на 
360 мест).

Институт перевыполнил на 63 человека план выпус
ка специалистов за одиннадцатую пятилетку. За пять 
лет выпущено 10100 человек (план — 10037), в том 
числе: с дневной формы обучения выпущено 7438 
человек [план— 7387), вечерней— 1194 человека (план— 
1236), заочной — 1465 (план — 1414). Не выполнил 
план по вечерней форме обучения только Абаканский 
филиал института.

времени ЭВМ типа ЕС и 
СМ .

Разработана и внедрена 
в учебный процесс первая 
очередь учебно исследо
вательской САПР, позво
ляющ ая автоматизировать 
анализ неоднородны х под 
систем, построенных на 
базе микроЭВМ . Для спе
циальностей 0701 и 0608 
разработаны по ряду дис 
циплин АО С на базе мини- 
и микроЭ В М .

Для оперативного управ
ления учебным процессом

пятилетки открыты три от
раслевые лаборатории и 
структурны е подразделе
ния студенческого КБ.

С реднегодовая стоимость 
одной хоздоговорной те
мы составила 47 тысяч р уб 
лей. Это выше среднего 
показателя по группе ву
зов, равного 33 тысячам 
рублей.

В Госкомизобретений По
дана 241 заявка на изоб
ретения, получено 105 р е 
шений о выдаче авторских 
свидетельств и 101 автбр-

ПО ПУТИ
и 151 кандидатская диссер
тации. Кром е того, зачис
лено в аспирантуру своего 
вуза 78 и направлено в 
целевую  аспирантуру ве
дущ их вузов страны —  169 
человек, направлено на го 
дичную  стаж ировку 89 вы
пускников института. П риг
лашено для оказания по
мощ и в организации учеб
но-научного процесса из 
ведущ их вузов страны и 
АН СССР 55 ученых, из 
них 36 докторов , проф ес
соров. В настоящее время 
в аспирантуре института 
обучается 52 аспиранта, из 
них 34 дневной ф ормы 
обучения.

В целом  по институту пя
тилетний план повышения 
квалиф икации выполнен. 
Вместе с тем имела место 
корректировка  плана по 
отдельным ф ормам .

Низка эффективность 
аспирантуры КрПИ. За пять 
лет из аспирантуры было 
вы пущ ено 69 человек, из 
них только 4 (5,8 процен
та) защитили диссертации 
в ср о к аспирантской под
готовки или досрочно. За 
пятилетие лучшие резуль
таты по защите у науч
ных руководителей Д амб- 
раускаса А . П. (выпущ ено 
четыре, три защиты —  
75 процентов), М альчикова 
Г. Д . (2— 1 —  50 процентов), 
Соустина Б. П. (14— 4 —  
28,6), Бусаркина В. М . (6— 1 
-1 6 ,7 ) .

В двенадцатой пятилетке 
проф ессорско  - преподава
тельском у составу предсто
ит большая работа. Как 
известно, в соответствии с 
приказом  М инвуза СССР 
от 01 .07 .85  за 1985— 1986 
годы все преподаватели 
вузов страны должны  прой
ти переподготовку в об
ласти вычислительной тех
ники. Для этого каф едры 
института долж ны  м акси
мально использовать Ф П К 
вузов страны, как наиболее 
организованную  ф орм у по 
вышения квалификации, ко 
торые в указанный период 
работают с продолжитель
ностью обучения два м е
сяца; направлять препода
вателей на стаж ировку в 
учреж дения и организа
ции, имею щ ие вычисли
тельные центры и З м е - 
сячные курсы  без отрыва 
от производства, организо 
ванные в институте.

В предстоящ ей пятилет
ке  запланировано направить 
на Ф П К  417 человек, в 
ИПК — 50, на стажировку 
—  345, перевести на д ол ж 
ность СНС восемь чело
век, предоставить четыре 
творческих отпуска, защ и
тить семь докторских и 107 
кандидатских диссертаций.

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ
УЧЕБНОГО ПРОЦЕССА

Важнейшее значение в

работе наш его института 
имеет совершенствование 
качества подготовки спе
циалистов путем улучшения 
учебно - научно - воспита
тельного процесса, у кр е п 
ление связи с производст
вом, активизации работы 
по проф ориентации и но
вому набору. В течение пя
тилетки соверш енствова
лась система управления 
учебным процессом  за 
счет улучшения учета, ана 
лиза, контроля, планиро
вания и прогнозирования 
работы каф едр —  главно
го звена вуза.

Повы ш ению уровня под 
готовки специалистов, у к 
реплению  материально-тех
нической базы способст
вовало сотрудничество ву
за с предприятиями и на
учно - производственными 
объединениями м инис
терств, а такж е с НИИ СО 
АН СССР.

В результате действую 
щих договоров о со д р уж е 
стве с предприятиями улуч
шилось материально-тех
ническое, м етодическое и 
организационное обеспе
чение учебнонаучно-вос- 
питательного процесса, ус 
корились темпы переосна
щения учебного  процесса, 
особенно средствами вычи
слительной техники. В по 
следнем году пятилетки 
институту переданы пред
приятиями вычислительный 
ком плекс на базе ЭВМ ти
па СМ-4, автоматизирован
ные рабочие места «Эк- 
ран-4», АРМ  К, станок с 
числовым програм мны м  
управлением. Создана пер
вая очередь учебно-иссле
довательского комплекса 
с участием пром предприя- 
тий, введена в строй м еж- 
кафедральная учебная ла
боратория по робототех
нике. Успеш но работали 
пять филиалов каф едр на 
базовых предприятиях, где 
к  проведению  занятий ш и
р о ко  привлекались веду
щие специалисты произ
водства.

Средняя успеваемость по 
институту с учетом зимней 
экзаменационной сессии на
V курсе составила 91,24%, 
что выше, чем в 1984 г. 
на 0,47 %. Число обучаю 
щихся на хорош о и отлич
но увеличилось на 0,5% и 
составило 21,76%, а число 
обучающ ихся только удов
летворительно ум еньш и
лось на 1,57% и составило 
4,33%. Отсев за 1985 г. со
ставил по дневной ф орме 
обучения 8,9%, по вечер
ней —  15,6%, по заочной— 
12,7%, что ниже, чем в 
преды дущ ем году, соответ
ственно на 0,9; 0,9 и 0,1
процента.

С целью более быстрой 
адаптации первокурсников 
к  условиям  вуза и повы
шения качества подготов

ки по дисциплинам, был 
проведен эксперимент по 
организации интенсивной 
самостоятельной работы 
студентов и гуманитариза 
ции образования: студенты 
выполняли домаш ние за
дания в институте, прово
дились дополнительные за
нятия, по наиболее важ
ным и сложны м  разде
лам высшей матема
тики и физики, встречи с 
руководителями общ ествен
ных организаций, поэтами, 
интересными лю дьми и 
др. Эксперимент проводил
ся на первых курсах Э М Ф  
и РТФ, его результаты по 
ложительны: успеваемость
по итогам весенней сес
сии в группах —  100%, 
средний балл —  3,9. По
этому число специально
стей, участвующ их в экспе
рименте, расш ирено в те
кущ ем  учебном  году.

В отчетах председателей 
ГЭК отмечается улучшение 
качества подготовки спе
циалистов, признаны реаль
ными и рекомендованы  к 
внедрению  1003 дипломных 
проекта, или 53,72% от об- 

> щ его числа (в 1984 г. со
ответственно 845 и 46,7%).

Разработаны и внедрены 
логико-познавательные ф ор
мы обучения (раэбор ко н 
кретны х хозяйственных си
туаций, деловые игры) на 
IV и V  курсах по ряду 
дисциплин для специально
стей 0305, 0308 и 0606.

Продолжалось внедрение 
средств вычислительной 
техники в учебный процесс. 
Помимо ранее сущ ествую 
щих филиалов ИВЦ на 
Э М Ф , РТФ и Ф АВТ созда
ны филиалы на базе м и к 
роЭВМ  на АТФ  и М ТФ .

Полезное маш инное вре
мя ЭВМ типа ЕС и СМ  за 
1985 г. составило 23 тыся
чи часов, из них 60,5% 
использовано в учебном  
процессе, а на НИР и АСУ 
ВУЗ —  35,2% и 4,3% со
ответственно. На одного  
студента дневной ф ормы 
обучения в среднем при

шлось 2 часа машинного

осуществлялась производ
ственная эксплуатация под 
систем АСУ ВУЗ на базе 
А С О Д  М АРС «Абитуриент», 
«Контингент студентов», 
«Текущая успеваемость», 
«Сессия».

Проведена работа по со 
вершенствованию безот 
рывной ф ормы обучения. 
О рганизованы практические 
занятия вечерников и за 
очников по выполнению 
контрольных работ, кур со 
вых проектов и работ в 
субботние дни.

НАУКА

Тематический план НИР 
институтом выполнен пол
ностью, завершена 81 те
ма из 144, выполнявшихся 
в 1985 г., в том  числе 62 
из 94 хоздоговорны х НИР. 
Объем НИР составил 4558 
тысяч рублей и увеличил
ся по сравнению с пре
ды дущ им  годом  на 11%. 
При этом объем хо зд ого 
воров увеличился на 11% 
и составил 4445 тысяч руб 
лей, что выше планового 
задания на 29% (на 23 в 
1984 г.). Превыш ение д о 
ходов над расходами сос
тавило 14%.

За годы XI пятилетки 
объем выполненных НИР 
составляет 20,3 млн. р у б 
лей. Доля важнейшей те
матики увеличилась с 76% 
от общ его числа тем до 
78%, в том  числе по хоз
договорам  с 85 до 87% .

Анализ структуры  тема
тического плана НИР пока 
зал, что относительно вы
сока доля работ, выпол
нявшихся по постановлени

ям правительства и в инте
ресах министерств и ве
домств РСФСР, мала доля 
работ, проводимы х по пла
нам отраслевых м инис
терств. Отраслевые лабо
ратории вуза освоили 275 
тысяч рублей, или 61% от 
объема хоздоговорны х НИР.

Следует отметить высо
кий уровень организатор 
ской работы ректората ин
ститута. Так, за годы XI

ское свидетельство (в 1984 
г. —  206, 103, 100). П ока 
затели изобретательской 
деятельности вы сокие. Эф
фективность работы повы 
шается из года в год. О бе
спечивается комплексная 
защита НИР.

За годы XI пятилетки 
КрПИ триж ды  выходил по 
бедителем социалистиче
ско го  соревнования среди 
вузов РСФСР, а по резуль
татам 1984 г. занял третье 
место по изобретательской 
работе среди вузов СССР. 
За это время получено 545 
авторских свидетельств, пять 
патентов, 11 медалей 
ВДНХ. Четыре экспоната 
института в 1986 г. направ
лены на Л ейпцигскую  яр 
м арку.

Уровень показателей, ха
рактеризую щ их участие 
студентов в научно-иссле
довательской работе, по 
сравнению с преды дущ ими 
годами несколько  улучш ил
ся: в хоздоговорны х НИР 
приняли участие 11,8% сту
дентов (в 1984 г. —  9% ), в 
работе СКБ —  7% (в 1984 
г. —  6% ). 21 студент-полу
чил авторские свидетель
ства, 51 опубликовал на
учные статьи (в 1984 г. —  
20 и 49).

Ведется создание на 
базе института учебно-ис
следовательского гибкого  
производственного ко м п 
лекса (УИГПК) в составе 
пяти станков с ЧПУ, обра
батывающего центра, авто
матизированного склада с 
управлением от ЭВМ М ера- 
КАМ АК-125. Первый модуль 
этого ком плекса уж е  ра
ботает.

Существенно укрепились, 
причем на новом  качест
венном уровне, связи ин
ститута с отраслевыми м и
нистерствами. Если в 1980 
году в институте была лишь 
одна отраслевая лабора
тория (ТНИДОЭС), которая 
входит теперь в состав 
КИСИ, то за истекш ую  пя
тилетку откры то три от
раслевых лаборатории: от



В XI ПЯТИЛЕТКЕ И В 1985 ГОДУ
М инэнерго  СССР —  р у ко 
водитель Я. М. М агазаник; от 
М инэлект р о т е х п  р о м  а 
СССР —  руководитель
А. И. Грю нер, и от М ин- 
общемаша СССР —  р у ко 
водитель Г. Г. Новиков (за
вод-втуз).

В целом доля НИР по 
важнейшей тематике воз
росла сущ ественно —  с 56 
процентов в 1980 году до 
77 в 1985-м, а в стоимост
ном выражении —  с 80 до 
88 процентов,

Последовательно осущ е
ствлялось укрупнение тема
тики проводимы х НИР. В 
1985 году среднегодовая 
стоимость работ по одной 
теме составила 45 тысяч 
рублей. В 1980-м она сос
тавляла 29 тысяч.

К научно-исследователь
ской деятельности сейчас 
привлечено 90 процентов 
всех преподавателей, а к 
выполнению хоздоговорны х 
НИР на условиях внутриву 
зовского  совместительства 
лишь 54 процента, что нас,

конечно, удолетворить не 
может. Научный потенциал 
в этом направлении ис
пользуется далеко не в 
полной мере.

СВЯЗЬ
С ПРОИЗВОДСТВОМ
Укрепились связи инсти

тута с производством, они 
стали более комплексны ми. 
На базе хоздоговоров и до 
говоров о содружестве мы 
имеем устойчивые деловые 
отношения со 127 пред 
приятиями РСФСР, в том 
числе с 66 —  в Краснояр
ском  крае. Из 94 ведущ их
ся в настоящее время хоз
договорны х тем  71 выпол
няется по заказам пред 
приятий Красноярского  
края. Исследования в инте
ресах развития производи
тельных сил Красноярско
го края в 1985 году состав
ляют более 77 процентов 
от общ его объема работ, 
равного 4,5 миллиона р уб 
лей.

Наиболее тесное и пло
дотворное сотрудничество 
сложилось м еж ду институ
том  и районным энерге 
тическим  управлением
«Красноярскэнерго».

Совместным приказом  
М инэнерго  СССР и М и н
вуза РСФСР открыта отрас
левая научно-исследова
тельская лаборатория по 
проблемам  повышения на 
дежности работы операто
ров мощ ных энергоблоков.

Большой объем иссле
дований, на сумму более 
двух миллионов рублей, ин
ститут выполнил по заказу 
НПО ПМ, однако открытие 
структурны х научных под- 
расш ирение и углубление 
что в значительной м ере 
сдерживает дальнейшее 
расш ирние и углубление 
взаимовы годного сотрудни
чества м еж ду нашими орга
низациями. На двенадца
тую  пятилетку НПО вышло 
с очень крупны ми пред 
ложениями по НИР и ОКР.

В 1984 году в институте 
развернуты исследования 
по ГАП и робототехнике 
для крупнейш их предприя
тий края. Проведена уче 
ба специалистов предприя
тий края по основам р о б о 
тотехники. Совместно со 
специалистами завода теле
визоров проведена эскиз
ная проработка участка 
ГАП для деталей типа тел 
вращения, разработан ко м 
плекс технических средств. 
Разработаны алгоритмы и 
програм м ное  обеспечение 
гибко го  производственного 
м одуля. Есть перспектив
н ы * предложения в этом 
направлении от радиотех
нического завода, М ину
синско го  электротехниче

ско го  ком плекса и ряда 
других предприятий края.

Институт развивает для 
предприятий края также
исследования по САПР,
АСНИ, радиоэлектронике и 
автоматике. За годы теку
щей пятилетки выполнен 
объем исследований для 
КрА За —  на 689 тысяч
рублей, для завода теле
визоров —  на 470 тысяч 
рублей, для НПО «Сиб- 
цветметавтоматика» —  на 
432 тысячи, для КраМ За — 
на 338 тысяч рублей.

Институт ^провел доста
точно м ного  конф еренций, 
совещаний и семинаров 
для специалистов пром ы ш 
ленных предприятий края 
по различным проблемам 
научно-технического п р о 
гресса. В этом плане м о ж 
но выделить каф едру 
ЭиОПМ  (зав, каф едрой 
П. М . Коневских), которая 
еж егодно  проводит 3— 4 
крупны х мероприятия крае 
вого масштаба.

Вместе с тем мы не м о 

ж ем  говорить о том, что 
научный потенциал инсти
тута для нуж д  Краснояр 
«кого края используется в 
полной мере, КрПИ выпол
няет еще значительное чис 
ло работ по заказам цент
ральных научно исследова
тельских центров и инсти
тутов. Это связано с вы 
полнением квалификацион- 
ных исследований, престиж 
ных и приоритетных иссле
дований, а также выходом 
на серийное внедрение.

Вопрос усугубляется в 
значительной м ере и тем, 
что М инвуз РСФСР в пла
новом порядке  не увели 
чивает объемы исследова 
ний институту, не выделя 
ет и дополнительных ли
митов по трудуД Кадровый 
и научный потенциал ин 
ститута вполне м ог бы обе 
спечить выполнение иссле 
дований в 2— 2,5 раза 
больше, чем выполняется 
в настоящее время. В свя
зи с последними реш ения
ми ЦК КПСС это не только 
возм ожно, но и необходи 
мо. Почему, например, по 
лучают развитие в инсти
туте исследования по ГАП? 
Потому, что появилась по
требность в них на пред
приятиях края, то ж е  самое 
м ож но  сказать и о новых 
технологиях. П рактическое 
развитие новых научных 
направлений, открытие но 
вых специальностей под 
новые производства и тех 
нологии дает необходимую  
основу для развития каче 
ственно нового этапа раз
вития взаимовы годного со 
трудничества м еж ду инсти
тутом и крупнейш ими пред
приятиями края на основе 
базовых каф едр, отрасле
вых лабораторий, совмест 
ных опытных производств, 
экспериментальных участ
ков и цехов, учебно-науч
но-производственны х объе
динений.

Работа в этом направле
нии активизировалась. Уж е 
сейчас институт имеет че
тыре ком плексны х долго 
срочных договора, утверж 
денных на уровне минис
терств.

ЭФФЕКТИВНОСТЬ
НАУЧНЫХ

ИССЛЕДОВАНИЙ

С 1983 года М инвуз 
РСФСР ввел плановую си
стему реализации резуль
татов НИР в народное хо
зяйство. Для института это 
не стало неожиданностью, 
мы составляем планы внед
рения с 1978 года.

За 1981 — 1985 годы 
внедрено в народное хо 
зяйство, включая учебный 
процесс, 327 мероприятий. 
С ю да вошли разработки  по 
хозд оговорны м  и госбюд

жетны м  темам, договорам  
о сотрудничестве, д огово 
рам на передачу научных 
достижений и части рацио
нализаторских предлож е
ний преподавателей и сту
дентов.

215 разработок внедре
ны в производство с ф ак
тическим  экономическим  
эф ф ектом 40,17 миллиона 
рублей, причем  доля ин
ститута здесь составляет 
19,44 миллиона. 167 разра
боток внедрены на пред
приятиях края с э кон ом и
ческим эф ф ектом 29 м ил
лионов рублей.

По договорам  на пере 
дачу научных достижений 
внедрено лишь 18 разра 
боток, что для нашего ин
ститута, конечно, недоста
точно. Вопросы тираж иро 
вания внедрения остаются 
пока нереш енными из-за 
отсутствия собственных КБ 
и опытных производств.

В учебный процесс внед
рено 112 результатов НИР

и рацпредложений. Наибо
лее успешно внедрение ре
зультатов научно-исследо
вательских работ шло на 
факультетах: ФАВТ —  с
эконом ическим  эф фектом 
4,67 млн. руб., РТФ —  
8,23 млн. руб., на каф ед
рах: АиТ —  2,1 млн. руб 
ТОЭ — 1,46 млн., РТ — 
6,93 млн., КиПР —  1,3 млн. 
рублей.

Не полностью использо
вали свои возм ожности по 
внедрению достижений

НИР коллективы Э М Ф , 
М С Ф  и АТФ .

Наиболее крупны м  дости
жением  стало внедрение 
фазометров в серийное 
производство с суммарны м 
экономическим  эф фектом 
около пяти миллионов р уб 
лей. С экономическим  эф
ф ектом более миллиона 
рублей внедрены ш елу
шильные машины Ц Ф Ш М  
на м укомольны х предприя
тиях края. Эта машина от
правлена для демонстра
ции на м еж дународной яр
м арке  в Лейпциге.

Среди крупны х внедре
ний —  и разработка отдела 
студенческого КБ каф ед
ры ТОЭ, где усоверш енст
вована конструкция индук
ционной канальной печи 
для плавки алюминиевых 
сплавов, которы е использу
ются на КраМ Зе с эконо
м ическим  эф ф ектом более 
500 тысяч рублей в год за 
счет повышения КП Д  и 
экономии электроэнергии.

В последние годы р у ко 
водством института во гла
ву угла все более настойчи
во ставятся вопросы уско 
рения внедрения разрабо
ток института в производ 
ство, и в этой работе есть 
определенны е успехи.

О бразованной группой 
внедрения НИСа проведена 
инвентаризация всех закон
ченных НИР за 1976— 1984 
годы, определены 30 пер
спективных разработок, ко 
торые вклю чены в краевой 
Перечень научно-техниче
ских разработок, реком ен
дуемы х к ш ироком у вне
дрению  в народное хозяй
ство в двенадцатой пяти
летке. Подобные предло
жения направлены я Мин

вуз РСФСР и М инвуз 
СССР для согласования 
внедрения разработок в от
раслевых министерствах 
через Госплан СССР.

В целом  ж е  вопросы 
внедрения результатов за
конченных НИР остаются 
острыми и в значительной 
степени нереш енны ми на 
сою зном  уровне.

РАЗВИТИЕ МАТЕРИАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЙ БАЗЫ

Материально - техниче
ская база института разви
валась согласно пятилетне
му плану. За 1981— 1985 го 
ды институтом приобрете
но свыше 2000 приборов и 
оборудования на сум му 8,1 
миллиона рублей, из них 
250 —  стоимостью более 
1000 рублей.

П риобретено 26 единиц 
металлорежущ его и другого  
технологического обору 
дования, среди которого  
несколько станков с пр о 
грам м ны м  управлением, 
часть которы х установлена

в ЭПЦ института. Все при
обретенное оборудова
ние и приборы  распределе
ны по каф едрам и подраз
делениям института.

Для оснащения ИВЦ ин
ститута за пятилетку приоб
ретено вычислительной 
техники на 2,5 миллиона 
рублей.

В последние годы приоб
реталась робототехниче
ская техника: два ко м пле к
та промыш ленных роботов 
РК ТБ-6 стоимостью по

9500 рублей, манипулятор 
стоимостью 31420 рублей, 
два комплекта роботов ПР- 
5 стоимостью по 9,6 тыся
чи рублей и другие.

Значительные суммы 
средств направлены на ос
нащение межф акультет- 
ских лабораторий коллек
тивного пользования: спек

троскопии, вы сокотемпера
турной металлографии, 
электронной м икроскопии, 
рентгено-структурного  ана
лиза и др.

Созданная в институте 
м етрологическая служба 
вошла в м еж вузовскую  
м етрологическую  службу 
Красноярска по приказу 
М инвуза РСФСР. За пяти
летку службой получено 
право ремонта по десяти 
типам радиоизмеритель- 
ных приборов и право по
верки по шести типам. В 
настоящее время все низ
кочастотное радиоизм ери- 
тельное оборудование ре
монтируется и поверяется 
своими силами. Создано 
бю ро  проката. Служба за
нимается распределением 
и перераспределением СИ, 
учетом и использованием 
д орогостоящ его  о б орудо 
вания, следит за своевре
менным списанием уста
ревш его оборудования. В 
состав службы входит 
группа стандартизации, ко 
торая занимается разра
боткой СТП, ком плектова
нием фонда стандартов 
библиотеки и кафедр. Сле
дит за внедрением ГОСТов, 
ОСТов, М У, М И, другой 
технической документации. 
Проводит консультации по 
оф ормлению  и составле
нию  ТЗ, отчетов по НИР, 
дипломных проектов, *

такж е проводит норм оконт- 
роль вышеперечисленной 
технической документации.

В текущ ем  году запущ е
на первая очередь ЭПЦ ин
ститута на токарны е и часть 
ф резерных работ. По р е 
шению секретариата край
кома партии параллельно 
создается учебно-исследо
вательский гибкий произ
водственный комплекс, де 
ло ответственное, непро
стое, но необходимое.

В целом ж е  развитие сов
ременной эксперим ен
тально - производственной 
базы потребует в дальней
шие годы немалых капита
ловложений.

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ
ОРГАНИЗАЦИИ

НАУЧНЫХ
ИССЛЕДОВАНИЙ

Систематически (один раз 
в год) проводились сове
щ ания-семинары с р уково 
дителями всех НИР, где р е к
торатом и НИСом институ
та докладывался ход вы

полнения постановлений ЦК 
КПСС и Совета М инистров 
СССР по развитию научных 
исследований, разъясня
лись и обсуждались новые 
задачи на ближайш ую  пер
спективу.

Совместно с отделом кад 
ров проводится работа по 
укреплению  трудовой дис
циплины в научных' коллек
тивах, результаты проверки 
еж егодно находили отра
жение в приказах по инсти
туту. Д важды  за пятилет

ку проведена аттестация 
штатных работников НИСа.

Существенно повысилась 
ритмичность и своевремен
ность выполнения хозд ого 
ворных тем и их отдельных 
этапов, правда, зДесь при 
шлось пойти на крайние 
меры. Надо принять к  све
дению, что при работе в 
системе ХНО несвоевре
менное закрытие этапа ав
томатически лишает кол л ек
тив исполнителей прем и
альных средств. Поэтому 
нам надо совершенствовать 
и систему планирования 
квартальных этапов и 
впредь крепить исполни
тельскую  дисциплину.

В последние годы пере
смотрены имеющ иеся и 
организованы новые НТС 
института по робототехнике, 
вычислительной технике и 
САПР, новым технологиям, 
энергетике, транспорту и 
связи. Разработаны поло
жения об их работе, в ко 
торых усилена их роль в 
планировании НИР, доведе
нии законченных разрабо
ток до  промы ш ленного 
внедрения, развитии м еж - 
кафедральной коопера
ции.

Разработаны и введены в 
действие общ ее положение 
о порядке  выполнения хоз
договорны х НИР, полож е
ние о внедрении результа
тов НИР в учебный про 
цесс. В 1985 году перера
ботано положение о вне
дрении результатов НИР в 
производство.

В 1984 году разработаны 
паспорта научных направ
лений института на 1985— 
1990 годы, новые научные 
направления полностью со 
ответствуют профилю выпу

скаемых специалистов и сов
ременным направлениям
технического прогресса.

Совместно с парткомом  
института проверено каче
ство проводимы х НИР на 
каф едрах общественных
наук; их коллективы наце
лены на социально-эконо
м ические исследования для 
предприятий края.

КАПИТАЛЬНОЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО

За XI пятилетку в КрПИ 
и его  филиалах проделана 
определенная работа по 
укреплению  материально- 
технической базы. Введе
ны в действие учебно-лабо
раторный корпус в г. Кы 
зыле на 6308 кв. м, общ е
житие в г. Абакане общ ей 
площ адью 2203 кв. м, тир 
для каф едры военной п о д 
готовки головного вуза.

В 1985 году, несмотря на 
определенны е трудности, 
в С тудгородке  начато стро
ительство общ ежития на 
688 мест и ж илого  дома на 
108 квартир. В этом ж е  го
ду проведен ряд м еропри
ятий, направленных на уси
ление капитального строи
тельства в институте. Со
здан постоянно действую 
щий штаб, развернута рабо
та по организации сорев
нования под девизом  «Свой 
вуз —  своими руками», ве
дутся работы по организа
ции строительной бригады 
из числа студентов по д го 
товительного отделения и 
ДР-

О днако как пятилетнее, 
так и годовое задания про
ш лого года не выполнены. 
Капитальные вложения за
XI пятилетку освоены на 
87,5 проц. К сожалению, 
не м ож ет служить оправ
данием отставания в выпол
нении планов только плохая 
работа строителей. Значи
тельную часть ответствен
ности за неудовлетвори
тельное состояние строи
тельства необходимо взять 
на себя.

На сегодня еще не все 
факультеты и подразделе
ния института включились в 
эту работу. Если ФАВТ, 
РТФ, М ТФ , а также сотруд
ники УПМ  и гаража возло
женные на них поручения 
выполняют в основном  пол
ностью, АТФ  согласен со 
здать бригаду студентов по 
строительству, то Э М Ф , 
ТЭФ, отдел главного меха
ника практически не участ
вуют в этой важной кампа
нии.

М ало внимания укрепл е 
нию материально - техни
ческой базы уделяю т ко м 
сомольские организации 
факультетов. А  задачи у 
нас большие. За X II пяти
летку необходимо освоить 
около 6,8 млн. рублей стро
ительно - монтажных работ, 
ввести в эксплуатацию два 
общ ежития (одно —  в Аба
кане), столовую  на 530 посе
щений, начать строительст
во второго общ ежития с 
блоком  обслуживания в 
С тудгородке , учебно-ла
бораторные корпуса  в Кы 
зыле и Красноярске. Для 
выполнения намеченного 
необходим о укомплектовать 
стройку квалиф ицирован
ными рабочими, создать 
свое растворо-бетонное хо 
зяйство, обеспечить беспе
ребойную  поставку мате
риалов и д р . Н еобходимо 
ш ире развернуть социали
стическое соревнование 
под девизом : «Свой вуз —  
своими руками»,

НА снимках: во время
конф еренции коллектива 
института, на которой  21 ян
варя ректор  А. М. СТАВЕР 
сделал доклад, публикуе
мый сегодня, в излож е
нии, а такж е  представил 
перспективный план разви
тия КрПИ на 1986 г. и  на
XII пятилетку.

На конф еренции приняты 
социалистические обяза
тельства коллектива КрП И  
на 1986 е¥

Ф о та  /V  Ш о сш ц

УСКОРЕНИЯ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОГО ПРОГРЕССА



Ф О ТО РЕП О РТАЖ =

В одно из минувших 
воскресений на лыжной 
базе нашего института

впервые состоялось сорев
нование под названием
«гонка командиров». То 
есть свои спортивные спо
собности н навыки долж
ны были продемонстриро
вать деканы факульте
тов, секретари партийных 
бюро, председатели проф
союзных организаций, за
ведующие кафедрами.

Увы — все по посло
вице «первый блин ко

мом». Условия соревно
ваний удалось выдержать 
только двум коллекти
вам — машиностроите
лям и радиотехникам. По 
этой причине итоги под
вести не представляется 
возможным. Как и оце
пить гонку сильнейших 
лыжников факультетов. 
На одном из них три эта
па бежал один человек — 
больше было некому...

Удалась только семей
ная эстафета. Первой 
здесь была семья В. И. 
Усакова, доцента кафедры 
ТиКМС, второе — зав. 
кафедрой СВЧ РТУ А. Р. 
Попова, третье — учебно
го мастера кафедры СВЧ 
РТУ О. В. Агафоновой.

Но все же, как вы ви
дите на снимках, победи
ло здоровье!

Фото JI. Шостак.

Баскетбол

ЧЕМПИОНАТ
НАБИРАЕТ 

СИЛУ
25 и 26 января «Поли

техник» в очередном ту
ре чемпионата РСФСР 
среди команд класса «А» 
принимал на своем поле 
обладателя Кубка СССР 
среди команд Сибири и 
Дальнего Востока 1985 г. 
— баскетболистов ново
сибирского «Локомоти-

Соревнования на тре
ке на спортивных автомо
билях способствуют раз
витию научно-техническо
го прогресса на автомо
бильном транспорте. Хо
рошо подготовленные ав
томобильные гонки пред
ставляют собой увлека
тельное зрелище, собира
ют тысячи зрителей, про
буждают у них интерес 
к технике, стремление к 
приобретению специаль
ных знаний. Таким обра
зом, автомобильный спорт 
способствует распростра
нению технических знаний 
в широких слоях населе
ния, имеет большое обо-

Первая встреча носила 
упорный характер и за
кончилась со счетом 96:89 
в пользу наших гостей. 
Вторая игра поначалу 
складывалась неудачно 
для пашей команды, ка
залось, что .повторяется 
предыдущий матч. К пя
той минуте новосибирцы 
вели в счете — 12:4.

Тренером В. Курило- 
вым вовремя взят1 минут
ный перерыв, который и 
решил в целом исход мат
ча. Уже к восьмой мину
те счет матча был равный 
Постепенно наращивая 
темп игры, красноярские 
студенты стали уходить 
вперед. После первой по 
ловины матча «Политех 
ник» опережал своих со 
перников на 13 очков. 
Во второй половине игры 
разрыв в очках доходил 
до 20. Особенно отличи 
лись в этом поединке С 
Иванов, А Сундуков, В 
Вашко, которые принесли 
львиную долю очков в 
копилку команды. По
бедную точку в этой 
встрече поставил С. Ива
нов. Итог матча —- 108:97 
в пользу . «Политехника».

Г. ФИЛИМОНОВ 
зам. председателя спорт 
клуба «Политехник».

ДЕБЮТ СТУДЕНТОВ АТФ

ронное значение, готовя 
кадры квалифицирован
ных автомобилистов, а 
также дает возможность 
сопоставить технический 
и инженерный уровень 
принимающих участие в 
соревнованиях.

С 17 по 19 января 1986 
года в г. Ачинске разыг
рывался приз Героя Со
ветского Союза И. А. Ла

пенкова в трековых гон
ках среди автомобилей 
8 -го и 10-го классов.

В соревнованиях приня
ли участие сильнейшие 
гонщики Красноярского 
края, всего около ста 
человек. Впервые в тре
ковых соревнованиях на 
автомобилях 8 -го класса 
(«Москвич», «Жигули») 
принимала участие коман
да нашего института в 
составе студентов АТФ В. 
Пушкарева, С. Балутки- 
на, Д. Криволуцкого, А. 
Кузьмина. Среди пред
приятий края наша коман
да заняла 5-е место.

В личном зачете В. 
Пушкарев занял седьмое 
место и выполнил норма
тив первого спортивного 
разряда, С. Балуткин в 
личном зачете занял 12-е 
место из 30.

Наш спортивный авто
мобиль с надписью на 
капоте «КПП» и спорт
смены стали уважаемы
ми и популярными среди 
участников соревнова

ний и болельщиков. А вы
пускники школ г. Ачин
ска изъявили желание
поступить учиться на 
АТФ. Как впервые при
нявшая участие в сорев
нованиях такого ранга и 
добившаяся значительных 
успехов, команда награж
дена грамотой за волю к 
победе.

Хочется отметить боль
шое трудолюбие всех 
членов секции автоспорта, 
подготовивших автомо
биль к соревнованиям.
,  С 1 по 3 февраля в 

Ачинске будет проводить
ся первенство Краснояр
ского края по трековым 
гонкам. Для участия в 
этих гонках нашей спор
тивной секции требуется 
техническая и материаль
ная помощь в подготовке 
автомобилей к соревнова
ниям со стороны комите
та ДОСААФ и ректората 
института.

А. ГРУШЕВСКИИ, 
зав. кафедрой авто
транспорта.

'ервенство по регби
На стадионах города проходит очередное первен

ство Красноярска по регби. В нем выступает 
команда «Политехник», составленная из студентов 
и преподавателей института. В интервью для газеты 
капитан команды, студент V курса МСФ А. Хомя
ков рассказал:

— Мороз, сильный ве
тер — эти атрибуты зим
него регби зачастую ниве
лируют техническое пре
восходство, скоростные 
качества нашей команды. 
Так случилось и в первой 
игре с «Сибтяжмашем», 
традиционно «трудным» 
соперником. Непрерыв
ные атаки «веером», ча
стые одиночные прорывы 
успеха, как правило, не 
приносили. Сказалась 
также несыгранность иг
роков в команде, собран
ной воедино лишь нака
нуне первенства. Прихо
дилось уже в ходе игры 
делать необходимые кор
рективы и перестановки, 
на первых минутах полу
чил травму и выбыл из 
игры ведущий игрок 
«схватки» В. Кирдяшкин 
(АТФ). В итоге —■ досад
ное поражение — 9:12. 
Затем — опять неудача, 
на этот раз во встрече с 
главным регбийным клу
бом города «Экскаватор- 
тяжстрой», который побе
дил, пожалуй, лишь бла
годаря физически более 
мощной линии нападения.

Третья встреча — с 
командой Красноярского 
инженерно - строительно
го института''тоже пона
чалу не обещала ничего 
хорошего; после первого 
тайма счет 0:7. Но зато 
во втором, резко взвин
тив темп игры, «Поли
техник» не оставил сопер
никам никаких шансов, 
счет встречи — 22:7.

поле перед нами стояла 
задача выиграть с пере
весом как минимум в 3 
очка, что обеспечивало 
выход на второе место. 
С первых минут началась 
упорная бескомпромис
сная борьба. После обме
на штрафными ударами 
счет стал 3:3 (в нашей 
команде штрафной забил
В. Выков, преподаватель 
кафедры физвоспитания). 
Затем «Сибтяжмашу» 
удается атака «веером» 
до края, и он выходит 
вперед — 9:3. «Политех
ник» в свою очередь по
степенно усиливает на
тиск, остро комбинацион
но атакует, самоотвер
женно обороняется. К 
концу первого тайма иг
ровое преимущество ма
териализуется в счет 12:9 
в пользу нашей команды 
(мяч в зачетном поле со
перника приземлил А. Хо
мяков, штрафной и реа
лизацию удачно пробил
В. Быков). Второй тайм 
проходил полностью под 
диктовку «Политехника». 
В результате непрерыв
ных атак приземления 
мяча осуществили также 
Е. Фролов (ФАВТ), В. Бо
родавка (МТФ), В. Коков,
В. Быков (оба с кафедры 
физвоспитания). Оконча
тельный итог встречи — 
38:18.

В первой встрече вто
рого круга с командой 
«Сибтяжмаш» на своем

Удачно провели встречу 
студенты I курса МСФ В. 
Задворных, И. Николай- 
чук, Д. Насонов, мужест
венно, несмотря на трав
му, играл студент IV кур
са ТЭФ Д. Гордеев. 1

Итак, перед двумя заключительными турами «По
литехник» занимает второе место, отставая от «Экс- 
каватортяжстроя» в представительном зимнем тур
нире на приз спорткомплекса «Олимпийский» в 
Москве. В составе красноярской команды выступа
ют и ведущие игроки «Политехника», имеющие опыт 
выступлений в высшей лиге: А. Хомяков, А. Кар- 
мацкий, В. Гриб (МСФ), В. Бородавка (МТФ), ав
тор этих строк.

Возобновятся игры 9 февраля, а в конце месяца 
в Красноярске будет проведено первенство Госсове
та ДСО «Буревестник», в котором, кроме «Политех
ника», выступают команды Красноярского инженер
но-строительного института, СМИ (Новокузнецк), 
КГУ (Казань), «Политехник» (Йошкар-Ола).

Р. БИКБОВ, студент группы ФА32-2,

Ищем таланты
Нет числа нашим увлечениям. Коллекционирова

ние и туризм, чтение беллетристики и художест
венная резьба по дереву, выращивание морозоус
тойчивых помидоров и...

Но есть и особенные. Те, где все сплошь — от на
чала и до конца — творчество. Где можно говорить 
о любви и склочной соседке, о подвиге и буднях, 
писать необыкновенно красиво и ужасно грубо, рез
ко...

Вы уже догадались? Да, речь идет о нем, о лите
ратурном творчестве, которое «и труд, и мука, и 
отрада», как сказал поэт.

Если вы пишете... Вы пишете? По ночам, тайком 
от друзей и близких... Открыто, смело?

Мы рады за вас. Потому что творческий подъем, 
вдохновение, сила свободного полета мысли не
сравнимы ни с чем...

...Приходите к нам.
Во-первых, никто не узнает. Во-вторых, помо

жем. В-третьих, напечатаем. Под псевдонимом.
Приходите еще и потому, что от вас зависит 

судьба литературного объединения редакции, кото
рое родится только с вашим приходом...

ЖДЕМ!

Конференция на РТФ
9 января на кафедре 

радиосистем состоялась 
научно - методологическая 
конференция преподава
телей и сотрудников по 
проблемам радиотехниче
ского образования. Про
ректор по учебной рабо
те доцент С. А. Подлес- 
ный рассказал о целевой 
интенсивной подготовке 
студентов радиотехниче
ского профиля. Заведую
щий кафедрой радиосис
тем доцент Ю. И. Кротов 
(председатель конферен
ции) сделал доклад «О 
содержании инженерно- 
технической подготовки 
специалистов в свете со
временных концепций 
высшей школы». Доцент 
кафедры РТУ СВЧ А. Р. 
Попов познакомил участ
ников конференции с ин
дивидуальным обучени
ем студентов.

В программу конфе
ренции также вошли выс
тупления доцентов Н. И. 
Втюрина, А. А. Эйдлина, 
В. А. Глинчикова, стар
ших преподавателей М. М. 
Мичуриной и В. В. Воло
шенко, ассистентов А. В. 
Козлова и О. А. Трони- 
на. Они представили свои 
исследования, высказали 
предложения и рекомен
дации по широкому кругу 
вопросов: о роли и месте 
цифровой обработки сиг
налов в системе подгото
вки радиоинженеров, о 
методологических вопро
сах базовой подготовки 
радиоинженеров в курсе 
«Радиотехнические цепи и 
сигналы» и другим важ
нейшим направлениям 
радиотехнического обра
зования.

Н. ЛИСОВСКАЯ, 
доцент кафедры PC.

Юрий КРОТОВ 
Р. С. Рихтеру

Московских улиц шум 
за окнами не слышен, 

Порывы ветра снежного 
забыты... 

Здесь в звуках тайны
дум — 

и ими зал надышен,
И ими все пути к мечте 

открыты. 
«Декабрьских вечеров» 
свет всюду всеми виден, 
Как Млечный путь над

зимней сказкой... 
Мир музыки не нов,

теперь же с новью 
слитен — 

Гармонией с чарующей 
оглаской. 

Аккорд последних нот,
молчащие полотна 

И тишина музея долгой 
будет... 

Еще промчится год... 
та сказка вновь

вольготна — 
Волшебным миром скрасит 

наши будни!
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